

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 12 FÉVRIER 2018**

Par le Service des relations médias,
relations publiques et à la communauté

À LA UNE

Prélèvements préopératoires

Plus besoin de descendre à Saint-Jérôme la veille de son opération



ALEXANDRE DUBÉ
adube@lecourant.ca

Les résidents d'Antoine-Labelle devant subir une opération à Saint-Jérôme n'auront plus à s'y rendre la veille pour faire leurs prélèvements préopératoires (photo: Maxime Coursol - L'Information du Nord Mont-Tremblant).

Les patients des Hautes-Laurentides qui doivent subir une opération à Saint-Jérôme n'ont plus à s'y rendre la veille de leur rendez-vous pour faire leurs prélèvements préopératoires, et ce depuis le 10 décembre dernier.

C'est ce que le directeur adjoint aux relations à la communauté et à l'organisation communautaire du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides, Michel Hébert, a confirmé à la MRC d'Antoine-Labelle par la voie d'un courriel dont Le Courant a obtenu copie.

UNE RENCONTRE QUI A PORTÉ FRUIT

Le 25 septembre dernier, M. Hébert et Daniel Corbeil, ancien président-directeur général adjoint du CISSS des Laurentides, étaient de passage à Mont-Laurier pour venir entendre les préoccupations des organismes de communautaires de la région.

Ces derniers ont fait valoir plusieurs enjeux lors de la rencontre, notamment celui des prélèvements préopératoires pour les interventions effectuées à l'Hôpital de Saint-Jérôme, qui semble d'ailleurs avoir trouvé écho dans les oreilles des administrateurs du CISSS.

PLUS DE 700 KM DE ROUTE POUR SE FAIRE OPÉRER

Les organismes rapportaient que plusieurs patients des Hautes-Laurentides devaient se présenter à Saint-Jérôme la veille de leur opération pour y subir des prélèvements préopératoires, puis y retourner le lendemain pour l'opération.

À titre d'exemple, pour un résident de Mont-Laurier, ces deux allers-retours jusqu'à Saint-Jérôme représentaient un trajet total de plus de 700 km.

LES PRÉLÈVEMENTS SE FERONT À MONT-LAURIER

Dans son courriel, M. Hébert explique que «Dorénavant, les prélèvements auront lieu à l'Hôpital de Mont-Laurier la veille» des rendez-vous. Il ajoute que «Les résultats des prélèvements seront transférés en temps voulu» à l'Hôpital de Saint-Jérôme.

Les administrateurs du CISSS semblent avoir pris cette problématique au sérieux, ayant corrigé la situation à peine plus d'un mois après que les organismes leur en aient fait part.



Des préposés aux bénéficiaires formés à Rivière-Rouge

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides et le Centre de formation professionnelle de Mont-Laurier (CFPML) s'unissent afin d'offrir la formation Assistance à

la personne en établissement de santé, menant au travail de préposée aux bénéficiaires, notamment en centre d'hébergement et de soins de longue durée (CHSLD).

Dès le 9 avril prochain, 24 personnes pourront bénéficier de l'expertise de l'équipe d'enseignants du CFPML qui offrira la formation à même les locaux du Centre de services de Rivière-Rouge. Les étudiants pourront parfaire leurs habiletés dans le cadre de stages pratiques supervisés directement auprès des résidents du CHSLD l'Équip'Âge, situé aux 5e et 6e étages du Centre de services de Rivière-Rouge. Cette nouvelle collaboration vient répondre aux besoins importants du CISSS des Laurentides qui cherche à recruter des préposés aux bénéficiaires dans ses installations des Hautes-Laurentides. Ces besoins s'articulent

particulièrement autour des soins et des services à offrir aux personnes résidant en CHSLD. À la fin de leur premier stage, les étudiants de la cohorte se verront offrir un emploi de préposé aux bénéficiaires par le CISSS des Laurentides, conditionnel à l'obtention de leur diplôme. Toute personne intéressée à s'inscrire à la formation peut communiquer avec l'équipe du CFPML au 819 623-4111, ou directement à Rivière-Rouge, au Centre d'éducation des adultes L'Impact en composant le 819 275-7880. Il sera également possible d'obtenir de l'information au sujet de cette formation à l'occasion de la journée portes ouvertes du CFPML de Mont-Laurier, le 15 février prochain. Le CISSS des Laurentides sera sur place pour discuter des possibilités de carrière au sein du réseau de la santé et des services sociaux du Québec.

PORTES OUVERTES
2018

Centre de Formation Professionnelle Mont-Laurier
850, Taché - Mont-Laurier J3K 2K2

Jeudi 15 février 2018
de 9h à 18h

Information : 819.623.4111
Sans frais : 1.866.314.4111
cfpml@cspsn.qc.ca

Activités à surveiller

Secteur MÉCANIQUE
Olympiades locales en mécanique
de 9h à 16h30
Remise des prix à 16h30

Secteur COMMERCE
Olympiades locales en secrétariat et en comptabilité
de 9h à 12h

Secteur PROTECTION ET EXPLOITATION DES TERRITOIRES FAUNIQUES
Chiens de sang, oiseaux de proie, kiosques, piégeage, pêche, chasse, dégustation -Shore lunch- à l'extérieur.

Secteur SANTÉ
Olympiades locales en santé
de 8h30 à 16h
Formation -Héros en trente-
9h, 10h, 11h, 13h, 14h, 15h, 16h et 17h
Durée: 30 minutes Cout: 5\$ (carte)
Apprendre les gestes essentiels (RCR sans ventilation) pour sauver une vie.

Kiosque du CISSS des Laurentides qui traitera des besoins de main-d'œuvre en santé dans la région.

Secteurs Voirie forestière et Abattage façonnage des bois
Exposition de la machinerie lourde en Voirie forestière et en Abattage mécanisé. Venez faire l'essai d'excavatrices (pelles mécaniques).

Tirage d'un iPad
parmi les visiteurs qui complèteront un coupon de participation.

Le Courant, 14 février 2018, p. 20

L'information du Nord Vallée de la Rouge, 14 février 2018, p. 14

Préposé(e)s aux bénéficiaires qualifié(e)s

Recherché(e)s



Possibilité d'emploi

Le CISSS des Laurentides a un urgent besoin de préposé(e)s aux bénéficiaires *

Départ de la prochaine formation le 9 avril 2018 au Centre hospitalier de Rivière-Rouge

FORMATION



Échelle salariale 19,47\$ à 21,37\$
Avantages sociaux intéressants

Info : 819 623-4111
819 275-7880
www.cfpml.qc.ca

Le Courant, 14 février 2018, p. 45

L'information du Nord Tremblant, 14 février 2018, p. 37

Accès, 14 février 2018, p. 26

Le Nord, 14 février 2018, p. 31

La Voix des Mille-Iles, 14 février 2018, p. 17

La Concorde, 14 février 2018, p. 19

Le Régional, 15 février 2018, p. 13

Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides

Québec 

AVIS DE DÉSIGNATION

au conseil d'administration du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides

Collège : Département régional de médecine générale (DRMG)

Conformément aux dispositions de la Loi modifiant l'organisation et la gouvernance du réseau de la santé et des services sociaux notamment par l'abolition des agences régionales (RLRQ, chapitre O-7.2), avis est donné pour la désignation **d'un (1) médecin omnipraticien** au conseil d'administration de l'établissement mentionné ci-dessus.

Date limite de mise en candidature : Lundi 26 février 2018

Date de la désignation : Lundi 26 mars 2018

Pour consulter l'avis de désignation complète, les conditions d'éligibilité, les modalités de mise en candidature et pour remplir le bulletin de présentation et la fiche d'information, veuillez consulter le site Internet www.sante.laurentides.gouv.qc.ca.

Avis donné le 14 février 2018 par :
Mme Geneviève Côté,
présidente du processus de désignation
450 433-2777, poste 65121

>3232

LE CISSS DES LAURENTIDES RECHERCHE DES BÉNÉVOLES

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides est présentement à la recherche de personnes qui désirent s'impliquer à titre de bénévole. Leur apport peut faire la différence, estime le CISSS que ce soit en milieu hospitalier, pour accueillir et diriger la clientèle dans les différents services, à la boutique cadeaux ou au chariot mobile, en centres d'hébergement pour les loisirs, l'aide aux repas, l'accompagnement aux rendez-vous médicaux, l'accompagnement en fin de vie, ou encore pour réaliser des transports pour la clientèle jeunesse ou la clientèle en centre de jour. Plus d'information au 819 623-5940, poste 5413 pour le CHSLD Ste-Anne de Mont-Laurier, au 1 866 963-2777, poste 22201 pour le Centre hospitalier de Mont-Laurier et au 819 275-2118, poste 53386 pour le Centre de de service de Rivière-Rouge, 

À LA UNE

Rencontre entre le CISSS et la MRCAL

Qui succèdera à Daniel Corbeil ?

ALEXANDRE DUBÉ

adube@lecourant.ca

C'est une fois de plus, derrière des portes closes, que les maires de la MRC d'Antoine-Labelle (MRCAL) ont rencontré deux hauts fonctionnaires du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides. Ces derniers n'étaient pas en mesure de confirmer qui remplacera l'ancien président-directeur général adjoint, Daniel Corbeil.

Le président-directeur général du CISSS des Laurentides, Jean-François Foisy, et le président-directeur général adjoint temporaire, Yves St-Onge, qui remplace Daniel Corbeil depuis son départ en décembre 2017, étaient de passage à Mont-Laurier le 30 janvier dernier.

Le journal, qui était présent tout au long de la journée durant le conseil des maires, n'a pas pu assister à cette rencontre. La directrice générale de la MRCAL, Mylène Mayer, explique qu'il s'agissait d'une « rencontre de travail » et non d'une séance publique.

LES ÉLUS PARTAGENT LEURS INQUIÉTUDES AU CISSS

Suite au départ de Daniel Corbeil, qui est originaire des Hautes-Laurentides, les élus municipaux « étaient soucieux de connaître les plans de la direction quant au maintien d'une ressource accessible et disponible pour le milieu », explique Billie Piché, coordonnatrice aux communications de la MRCAL.



Yves St-Onge et Jean-François Foisy, respectivement PDGA temporaire et PDG du CISSS des Laurentides, n'étaient pas en mesure de confirmer qui allait succéder à Daniel Corbeil. Ils sont toujours en attente d'une décision du conseil des ministres. (Photo Alexandre Dubé - Le Courant des Hautes-Laurentides)

M^{me} Piché explique aussi que, suite à la centralisation des services au sein du CISSS des Laurentides, « les maires et mairesses de la MRC souhaitaient d'abord connaître la stratégie qui sera mise en place par la direction du CISSS afin d'assurer une

vigie adéquate quant aux préoccupations et besoins du milieu ».

« Les échanges [auraient], entre autres, concerné l'accès aux services spécialisés, les besoins d'amélioration aux établissements du territoire ainsi que les enjeux de recrutements de professionnels », rapporte-t-elle. Les élus auraient également soulevé « la situation des pneumologues et les besoins en santé mentale ».

La MRCAL ne précise toutefois pas quelles furent les réponses de MM. Foisy et St-Onge aux inquiétudes des maires.

« UN PARTENARIAT ENTRE LES DEUX INSTANCES RÉSULTE DE CETTE RENCONTRE », DIT LA MRCAL

« Les représentants du CISSS des Laurentides et le conseil de la MRC d'Antoine-Labelle ont convenu que la nouvelle ressource au titre de

[président-directeur général adjoint], prochainement nommée par le conseil des ministres, pourra établir un calendrier de rencontres avec la MRC afin d'échanger et de partager sur les préoccupations du milieu en matière de santé », soutient-on dans le communiqué de presse.

Billie Piché explique qu'on établira « un calendrier entre cette personne et la MRC pour avoir des rencontres semestrielles pour établir ensemble quels sont les besoins du territoire ».

EN ATTENTE DE LA DÉCISION DU CONSEIL DES MINISTRES

Lors de la rencontre, le CISSS des Laurentides n'était pas en mesure de confirmer qui succèdera à Daniel Corbeil à titre de PDGA ni quand on procéderait à l'annonce puisque, d'après M^{me} Piché, la décision « est entre les mains du conseil des ministres actuellement ».

ACTUALITÉ

Directement dans les locaux du CHSLD dès le 9 avril

Une formation de préposés offerte à Rivière-Rouge



RONALD MC GREGOR
rmcgregor@infodunord.ca

Le CISSS des Laurentides et Centre de formation professionnelle de Mont-Laurier (CFPML) offrira conjointement la formation Assistance à la personne en établissement de santé. Cette initiative répondrait à un besoin au niveau des soins et des services auprès de la clientèle de CHSLD.

Le 9 avril, 24 personnes seront au CHSLD du centre de services de Rivière-Rouge, accompagnée de l'équipe d'enseignants du CFPML. Une formation sera offerte auprès des résidents du CHSLD l'Équip'Âge, à même les locaux situés aux 5^e et 6^e étages.

Au CISSS, on considère que cela répond à un besoin important, car l'organisation est à la recherche de préposés. « Ces besoins s'articulent particulièrement autour des soins et des services à offrir aux personnes résidant en CHSLD. D'ailleurs, dès la fin de leur premier stage, les étudiants de la cohorte se verront offrir un emploi de préposé aux bénéficiaires par le CISSS des

Laurentides, emploi conditionnel à l'obtention de leur diplôme. »

ON PEUT SE JOINDRE À EUX

Le CFPML est fier de sa collaboration avec le CISSS amorcée l'automne dernier. « Nous sommes très heureux de la poursuite de la collaboration avec le CISSS des Laurentides puisqu'elle nous permet cette fois d'offrir notre formation à Rivière-Rouge directement en milieu hospitalier. De plus, nos finissantes et finissants auront la chance de se trouver un emploi bien rémunéré et bénéficier des avantages de travailler dans le réseau public » affirme Luce Quévillon, directrice adjointe du CFPML.

On peut s'inscrire à la formation Assistance à la personne en établissement de santé qui débute à Rivière-Rouge le 9 avril en communiquant avec le CFPML au 819 623-4111, ou directement à Rivière-Rouge, au Centre d'éducation des adultes L'Impact en composant le 819 275-7880.

De l'information supplémentaire sera disponible lors de la journée portes ouvertes du CFPML le 15 février, au 850 rue Taché à Mont-Laurier. Le CISSS sera aussi sur place pour discuter des possibilités de carrière au sein du réseau de la santé et des services sociaux du Québec. 



Benoît Major, directeur de l'hébergement au CISSS des Laurentides, et Luce Quévillon, directrice adjointe du CFPML, avec des préposés aux bénéficiaires du CHSLD de Rivière-Rouge. (Photo gracieuseté)

ACTUALITÉ

Maladie de Lyme

« Nous avons le droit d'être soignés chez nous, au Québec » - Louise Rosa



RENÉ-PIERRE BEAUDRY
rpbeaudry@infodunord.ca

Louise Rosa, de Labelle, est du nombre des Québécois et Québécoises répertoriés atteints de la maladie de Lyme. En 2013, elle a été infectée par la tique à pattes noires (*Ixodes scapularis*), porteuse de cette redoutable maladie. Elle a reçu son diagnostic en janvier 2017, après des tests médicaux passés aux États-Unis.

Le mercredi 7 février, elle était présente à l'Assemblée nationale quand le député péquiste de Labelle et porte-parole de l'Opposition officielle en matière de santé publique et de prévention Sylvain Pagé a déposé une pétition de 9 000 signataires réclamant l'instauration et l'application d'un plan d'action relatif à la maladie de Lyme.

« Aujourd'hui (7 février), nous avons assurément dérangé », nous a écrit M^{me} Rosa. « Notre message a été clair encore une fois et percutant. Voulat



Louise Rosa (assise, au centre) est optimiste : « Les choses bougent, peut-être lentement, mais sûrement. Je continuerai à me tenir debout pour nous aujourd'hui et pour les milliers de personnes qui seront atteintes de la maladie de Lyme dans le futur. » (Photo Gracieuseté)

réagir à notre point de presse de ce matin, trois ministres se sont rencontrés pour une

miniconférence de crise, retardant ainsi le début de l'Assemblée, phénomène plutôt rare sur la colline parlementaire, nous a-t-on dit.»

La Labelloise n'a pas mâché ses mots devant la réaction du ministre de la Santé Gaétan Barrette « qui continue de nier la maladie de Lyme chronique. Ses propos nous portent à croire qu'il est bouché, ignorant ou même complètement déconnecté de la réalité. »

Louise Rosa ajoute qu'elle, l'Association québécoise de la maladie de Lyme (AQML) et tous ceux et celles qui sont atteints par la maladie continueront de se battre jusqu'à obtenir d'être entendus et surtout écoutés par le gouvernement.

« Nous avons droit à un système de santé qui reconnaît la maladie de Lyme chronique et nous avons aussi le droit de recevoir des traitements adéquats chez nous, au Québec. Je tiens à remercier l'AQML, M. Sylvain Pagé, les membres du Groupe québécois de la maladie de Lyme, ma famille ainsi que tous mes amis qui, chacun à leur façon, m'appuient et soutiennent la cause. Grâce à vous tous, nous atteindrons ensemble le fil d'arrivée », a-t-elle terminé.

Site web de l'Association québécoise de la maladie de Lyme : <http://aqml.ca/>

Pédiatrie sociale

Voir plus loin que le médical

MAXIME COURSOL

mcoursol@infodunord.ca

Dans notre édition du 27 décembre, nous avons annoncé qu'une clinique de pédiatrie sociale verrait le jour dans la MRC des Laurentides. Mais une question demeure: la pédiatrie sociale, qu'est-ce que c'est au juste?

Il s'agit d'une clinique de santé mise sur pied afin de répondre aux besoins d'enfants venant de milieux défavorisés. Un médecin, un travailleur social et un préposé à l'accueil sont toujours sur place afin de rencontrer les enfants et leurs parents. Contrairement à une clinique pédiatrique régulière, les professionnels visent toutefois à répondre aux autres besoins de l'enfant, pas seulement ceux touchant à sa santé.

« Pour résumer, l'approche médicale est la porte d'entrée sur la famille, explique Émilie Godin, du comité de démarrage de la clinique de pédiatrie sociale de la MRC des Laurentides. On profite de la visite chez le médecin pour voir avec les parents c'est quoi les besoins de leur enfant. C'est vraiment une ouverture sur le patient. Toute l'approche est basée sur trois facteurs, qui sont pris en considération sur le même pied d'égalité: les besoins médicaux de l'enfant, ses besoins psychosociaux et le respect de ses droits. »

La pédiatrie sociale a donc pour but de dépister, réduire ou éliminer les sources de stress toxiques ou les facteurs de risque qui affectent le développement et le bien-être de l'enfant issu d'un milieu

de vie difficile. Cette philosophie se fait également un point d'honneur d'impliquer les parents. « C'est très important qu'on travaille tous ensemble et qu'on consulte les parents et les enfants avant toute prise de décision », ajoute Mme Godin. Précisons que deux employés de la clinique de

Sainte-Agathe-des-Monts ont déjà été trouvés. Le Dr Marie-Ève Gagnon, déjà connue comme médecin de famille dans la région, s'occupera de l'approche médicale. La travailleuse sociale Stéphanie Talbot sera responsable, quant à elle, de l'approche psychosociale. 

L'information du Nord Sainte-Agathe, site Internet

Le CISSS des Laurentides recherche des bénévoles

<http://www.linformationdunordsainteagathe.ca/actualites/2018/2/7/le-ci-ss-des-laurentides-recherche-des-benevoles.html>

ACTUALITÉ

Aucun impact immédiat

Services préhospitaliers : Radisson fusionne avec Porlier



Avec le groupement, ParaXion comptera 500 employés, 70 véhicules, 31 casernes dans les Laurentides et sept autres régions. Le siège social de la nouvelle compagnie sera situé à Montmagny et comptera un centre administratif à Mont-Joli. (Photo L'information du Nord - archives)



YVES ROULEAU
yrouleau@infodunord.ca

Le Groupe Radisson qui assure les services préhospitaliers dans la région de Mont-Tremblant fusionne avec les Services Ambulanciers Porlier. La nouvelle entreprise prend le nom de ParaXion.

La caserne de Mont-Tremblant est la seule touchée dans la région immédiate. Ce secteur de desserte, dit la zone 630, compte trois ambulances et 34 techniciens ambulanciers paramédicaux.

Le directeur général de la nouvelle entité, Laurent Hamel, a affirmé que le groupement va bénéficier de plus de ressources pour l'organisation du travail. « Il ne s'agit pas d'une fusion pour procéder à une rationalisation », a-t-il assuré.

De toute façon, les services préhospitaliers sont encadrés au niveau des services au public par les CISSS (Centre intégré de santé et de services sociaux) et les CIUSSS (Centre intégré universitaire de santé et de services sociaux).

« L'environnement des services préhospitaliers s'est complexifié depuis plus d'une décennie, a indiqué le directeur général, ce qui rend nécessaire la formation continue, ce que la nouvelle entreprise sera en meilleure mesure d'allouer. »

« De plus, le groupement permettra l'achat de l'équipement de gestionnaires électroniques pour mieux supporter le travail sur le terrain des techniciens ambulanciers paramédicaux », a fait remarquer M. Hamel.

Au plan administratif, la fusion accorde plus de personnel pour la gestion des ressources humaines et matérielles. « Nos services, ce ne sont pas que le véhicule d'ambulance et les deux ambulanciers que vous voyiez sur le terrain. Il faut par exemple s'assurer de l'entretien régulier de nos 70 véhicules ambulanciers, leur remplacement après 200 000 kilomètres et ainsi de suite », a-t-il souligné.

NOUVELLE BIEN ACCUEILLIE

La nouvelle de la fusion a été annoncée aux employés en fin d'après-midi le 6 février. Ceux-ci ont bien accueilli la nouvelle, a indiqué M. Hamel.

La fusion doit être entérinée par les autorités compétentes avant d'entrée officiellement en vigueur. Cette date correspond au 1er avril, selon le directeur général. 🗨️

Appel à la prudence

Deux signalements de surdose au fentanyl dans les Laurentides

DANIEL DESLAURIERS

d-deslauriers@infodunord.ca

Deux signalements confirmés de surdose sévère au fentanyl, dont l'une ayant causé un décès, ont été répertoriés chez des personnes qui ont consommé de la cocaïne, rapporte la Direction de la santé publique du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides dans un communiqué aux médias.

La provenance de la drogue n'a pu être identifiée. Impossible de savoir aussi si le secteur nord du territoire a été touché. «C'est une information confidentielle», confirme le Dre Geneviève Perreault du CISSS des Laurentides. «Dans la réalité, c'est une information qui n'est pas utile dans le contexte où la drogue peut voyager rapidement. Aucun secteur n'est à l'abri.»

«On ne peut pas parler de vague dans la région», précise à son tour le sergent Marc Tessier de la Sûreté du Québec. «Cependant, on ne peut pas se mettre la tête dans le sable et penser que tout est beau.»

VIGILANCE

La direction du CISSS recommande donc aux consommateurs de drogue de rue de faire preuve d'extrême prudence. La région de Montréal a reçu aussi certains signalements de surdose sévère



Le fentanyl: un nouveau danger à nos portes. (Photo gracieuseté)

chez des consommateurs occasionnels de cocaïne. Des surdoses associées à la prise de crack, possiblement contaminé par du fentanyl, font aussi l'objet d'une enquête dans cette région.

Enfin, une nouvelle drogue a été saisie récemment dans la région de Laval. Elle contenait à la

fois de la cocaïne, des dérivés du fentanyl et du U-47700, un opioïde puissant. Il n'est pas exclu que des drogues contaminées, en provenance de ces régions, soient présentes sur le territoire.

Plusieurs mesures ont été mises en place par le CISSS des Laurentides pour prévenir ce fléau.

D'abord, un appel à la prudence a été lancé aux professionnels de la santé. Ils ont été invités aussi à faire plus de prélèvements pour détecter cette drogue. Les intervenants du milieu (santé mentale, etc.) ont reçu aussi une formation. «Nous avons établi également des ponts plus étroits avec nos partenaires. Nous avons ouvert une enquête et nous suivons la situation de très près», ajoute le Dre Perreault.

QUOI FAIRE ?

La cocaïne, et possiblement le crack, s'ajoutent donc à liste des drogues comme l'héroïne qui peuvent contenir du fentanyl, un opioïde 40 fois plus puissant que la morphine. Dans ce contexte, les personnes qui consomment des drogues devraient ne pas consommer seul, ne pas consommer tous en même temps, diminuer la dose (pour voir l'effet), avoir de la naloxone en sa possession (l'antidote pour contrer le fentanyl), savoir reconnaître les signes de surdose et appeler le 9-1-1 en cas de surdose.

La Direction de la santé publique des Laurentides rappelle enfin que la naloxone est maintenant offerte gratuitement dans toutes les pharmacies. Un appel à la vigilance a été diffusé dans le réseau de la santé et des services sociaux et auprès des organismes qui œuvrent auprès des usagers de drogues. ❷

CAMPAGNE ANTITABAC POUR LES JEUNES

Défi J'arrête, j'y gagne!... 500 \$



Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides veut encourager les jeunes à cesser de fumer en remettant 2 prix d'une valeur de 500 \$ chacun parmi les jeunes de 14 à 24 ans de la région des Laurentides qui auront relevé le défi Si j'arrête, j'y gagne quoi?, dans le cadre de la campagne québécoise annuelle Défi J'arrête, j'y gagne!

Cette année, la campagne se tiendra du 5 février au 18 mars 2018. Il est possible de s'inscrire gratuitement au Défi J'arrête, j'y gagne! ou au volet jeunesse Si j'arrête, j'y gagne quoi?, et ce, avant le 5 février sur les sites www.defitabac.qc.ca et www.jygagnequoi.ca.

Le Dr Éric Goyer, directeur de la santé publique des Laurentides, encourage toutes les personnes qui veulent cesser de fumer à relever le Défi, et particulièrement les jeunes de 14 à 24 ans. « Il s'agit d'un défi collectif, vous pouvez profiter de la force du groupe. Vous ne perdez rien à essayer, et vous avez tout à gagner », précise-t-il.

Ce dernier invite également toute personne désirant arrêter de fumer à prendre un rendez-vous dans l'un des centres d'abandon du tabac de la région pour augmenter ses chances de réussir. Pour obtenir de l'information, composez le 1 844 440-AIDE (2433) ou consultez le site <http://defitabac.qc.ca/fr>.

Actualité

NATHALIE PRUD'HOMME

Moment historique pour le Québec

MARTINE LAVAL – Depuis qu'Accès a publié, le 31 janvier 2018, son dossier sur le cancer et les injections intraveineuses de vitamine C que Nathalie Prud'Homme tentait d'obtenir, de façon légale, au Québec, pour les bienfaits qu'elles lui procurent contre les effets secondaires de sa chimiothérapie, il y a eu des développements fort intéressants permettant de croire que la force de la solidarité que l'on expérimente sur les réseaux sociaux porte fruit.

« Si je parvenais à obtenir une prescription d'un médecin qui pratiquait au Québec, – ce que j'ai obtenu de la Dre Sylvie Morin qui pratique la médecine intégrative à la Clinique Santé Nouveau Monde à Piedmont –, le CISSS des Laurentides, par la confirmation écrite de son président directeur général Jean-François Foisy, mettrait alors à ma disposition l'aide infirmière nécessaire pour me faire injecter ma vitamine C », raconte Nathalie Prud'Homme, qui a fait ses devoirs et obtenu le nécessaire depuis.

Première manche remportée – et première au Québec –, même si le centre oncologique qui la traite n'est toujours pas convaincu scientifiquement du bien-fondé de sa démarche, voilà que l'on peut tout de

même espérer être témoin d'un grand pas pour la médecine intégrative au Québec qui, pour une fois, se jumelle à la médecine moderne pour procurer le mieux-être à une personne qui revendique l'aide à vivre plutôt qu'à mourir. « Même si ce n'est pas au département d'oncologie de l'hôpital que je me fais injecter ce qui me fait du bien et qui est démontré sur mes résultats d'examen où tout semble se stabiliser et même ne plus évoluer, il demeure que le système de santé par le CISSS me prête main-forte en m'offrant leur service infirmier pour procéder de façon sécuritaire. »

Si la demande d'aide à vivre, contrairement à celle plus accessible d'aide à mourir, peut porter fruit et ouvrir des portes pour d'autres, c'est tant mieux. Reste à savoir



PHOTO : SOURCE FACEBOOK

Annie Trudel, Nathalie Prud'Homme, Isabelle Maréchal, Annie Duranceau, Une pour toutes et toutes pour une... cause!

maintenant si les CISSS à travers le Québec accepteraient ce genre de situation pour ceux et celles qui en feraient la demande.

La pétition continue d'amasser des signatures (déjà presque 12 000 accumulées) et sera bientôt déposée à l'Assemblée nationale par le député Marc Bourcier, la cause étant une première historique d'ouverture au Québec pour cette cause. Serions-nous à l'aube de la vraie médecine intégrative qui facilitera la vie des patients en allant au cœur de l'humain?

« Moi, ça fait trois mois que je reçois ce traitement et j'ai des résultats phénoménaux. Donc, je veux qu'au Québec, on ait la liberté de choisir. Ma revendication a demandé beaucoup de travail de recherche, de démarche et de stress, car je voulais que ma demande d'aide à vivre soit entendue, et elle l'a été. À partir de là, on continue pour l'amener plus loin. »

Pour plus d'informations, suivez Nathalie Prud'Homme sur Facebook.

LAURENTIDES

Le CISSS recherche des bénévoles



LE NORD – Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides est présentement à la recherche de personnes qui désirent s'impliquer à titre de bénévoles. Vous êtes une personne de cœur aimant relever des défis et s'investir auprès des autres? Vous avez quelques heures par semaine à donner? Plusieurs possibilités s'offrent à vous au sein du CISSS. L'apport d'un bénévole peut faire la différence, que ce soit en milieu hospitalier, pour accueillir et diriger la clientèle dans les différents services, à la boutique-cadeaux ou au chariot mobile, en centres d'hébergement pour les loisirs, l'aide aux repas, l'accompagnement aux rendez-vous médicaux, l'accompagnement en fin de vie, ou encore pour réaliser des transports pour la clientèle jeunesse ou la clientèle en centre de jour. La contribution et la disponibilité de chaque bénévole sont importantes et contribuent grandement à l'amélioration de la qualité des soins. Pour Saint-Jérôme, en centre d'hébergement ou à l'hôpital, contactez le 450 432-2777, poste 22201.

Comité usagers
des centres
de services sociaux
des Laurentides
Québec 

Comité des usagers de Saint-Jérôme

Gratuits et confidentiels

Nos services s'adressent
à tous les utilisateurs
des installations de Saint-Jérôme
du CISSS des Laurentides.

531, rue Laviolette, Saint-Jérôme
Téléphone : 450 432-2777, poste 26759
Courriel : comite.des.usagers@cdsj.org

7382291



LE COMMENTAIRE DE MATHIEU LOCAS!

Les dernières campagnes électorales au Québec ont été beaucoup axées sur la santé. D'après les sondages, c'était le sujet le plus populaire pour gagner des votes. À preuve, même les partis fédéraux utilisent ce thème pour courtiser les électeurs, bien que ce champ d'expertise soit de juridiction provinciale.

Pour la présente campagne électorale, les libéraux veulent miser sur l'économie. Avec un taux de chômage historiquement bas et une situation de quasi-plein emploi, le parti de Philippe Couillard espère remonter dans les sondages avec ce thème. Après tout, plus l'économie est florissante, plus il est facile de promettre la lune en matière de

santé et éducation.

Parlant de santé, que vous soyez ou non un partisan de Gaétan Barrette, il faut admettre qu'il n'a pas peur de prendre la chaleur contrairement à plusieurs de ses collègues ministres. Et depuis son arrivée au pouvoir, il a toujours su bien se tirer d'affaire devant les embûches.

Mais depuis le cri du cœur lancé sur Facebook par cette infirmière en larmes de Sherbrooke, les libéraux ressemblent à Bambi sur la glace en matière de santé. Même le ministre Barrette a changé de ton.

Saint-Jérôme a aussi son exemple de dérapage en matière de santé. L'exemple s'appelle Nathalie Prud'homme, cette

QUÉBEC DÉRAPE EN MATIÈRE DE SANTÉ

femme qui repousse les limites en combattant des cancers depuis plus d'une décennie. Pour diminuer les effets secondaires sur ses traitements de chimiothérapie, elle reçoit des doses de vitamine C. Les autres provinces canadiennes offrent ce traitement, mais pas le Québec. Elle doit donc se taper Saint-Jérôme-Ottawa, deux fois par semaine, pour recevoir sa dose.

Déterminée à vivre, Nathalie Prud'homme s'est tournée vers un centre d'auto-injection de Montréal pour se faire « piquer » à la vitamine C. Si le gouvernement accepte que des personnes se droguent à l'héroïne ou au crack dans ce type d'établissement, alors il est logique de penser que le gouvernement accepte qu'une femme se pique une très forte concentration... de jus d'orange!

Et pourtant, non! Nathalie Prud'homme n'est pas autorisée à se présenter dans ce type de centre. La première raison, c'est qu'elle ne se prostitue pas et la seconde, c'est parce qu'elle ne se drogue pas. Oui oui, vous avez bien lu. Parce qu'elle agit en toute légalité, Mme Prud'homme n'a pas le droit de

soulager ses souffrances.

J'ai beau lire les journaux tous les jours, je ne me souviens pas d'avoir entendu dire que le gouvernement fédéral avait légalisé la prostitution et le crack.

Non mais, vit-on dans une république de bananes ou quoi? La femme reçoit des traitements de chimio. Elle a trouvé un moyen légal ailleurs au Canada de soulager ses souffrances, mais parce qu'elle ne se fait pas payer pour se faire f... (excusez le langage, mais je sens que certaines personnes ont besoin de se faire réveiller un peu) et qu'elle ne se rentre pas de la cochonnerie dans le sang, elle n'a pas le droit d'aller dans un centre d'auto-injection.

Allo, monsieur le ministre. Allo, les ronds de cuir dans les gros bureaux au ministère de la Santé à Québec. Allo, le boss de la santé dans les Laurentides. Y a-t-il quelqu'un qui va se réveiller quelque part? Nathalie Prud'homme veut vivre, mais au Québec on favorise des gens qui cherchent à se tuer à petit feu.

Je demeure disponible à mathieu.locas@hotmail.com.

Infos Laurentides, 14 février 2018, p. 8

Nord Info, 10 février 2018, p. 3

L'Éveil, 10 février 2018, p. 5

HEURES SUPPLÉMENTAIRES
OBLIGATOIRES
POUR LES INFIRMIÈRES

«NOS MEMBRES
SONT **À BOUT**
DE SOUFFLE!» DIT
LA PRÉSIDENTE
DU SYNDICAT



Julie Daignault est la présidente du Syndicat des professionnels des soins de santé des Laurentides (FIQ - SPSL). Elle se dit inquiète pour la santé de ses membres.

CHRISTIAN ASSELIN

christian.asselin@groupejcl.ca

Dans un communiqué de presse acheminé aux médias, lundi, le Syndicat des professionnels des soins de santé des Laurentides (FIQ - SPSL) se dit inquiet de la santé de ses membres.

«La gestion inefficace des ressources par le CISSS des Laurentides est au cœur de la problématique», affirme le SPSL qui dénonce notamment «les conditions de travail difficiles, le manque de personnel et la structure de poste insuffisante», affirmant en outre que ses membres, soit l'ensemble des infirmières, infirmières auxiliaires et inhalothérapeutes du CISSS des Laurentides, sont «épuisées, exténuées et découragées».

«Aujourd'hui, a insisté la présidente du syndicat, Julie Daignault, nous parlons au nom des professionnelles en soins des Laurentides qui ont leur quota. Nos membres sont à bout de souffle de devoir faire des heures supplémentaires de façon quotidienne. Elles réclament du changement, et ce, rapidement. Elles souhaitent offrir les meilleurs soins à la population de la région, mais dans les conditions actuelles ce n'est pas possible.»

TROP D'HEURES SUPPLÉMENTAIRES

Mme Daignault affirme avoir discuté avec l'employeur et adressé la situation. Des pistes de solution ont même été proposées. Toutefois, ces rencontres se sont avérées vaines.

Elle fait par ailleurs remarquer que depuis le début de l'année, de nombreuses

heures supplémentaires sont imposées aux infirmières, aux infirmières auxiliaires et aux inhalothérapeutes, et ce, sur tout le territoire des Laurentides.

«Pendant ce temps, ce sont les patients qui écopent!» rage Julie Daignault.

«UNE SITUATION EXCEPTIONNELLE»

Les nombreux cas de grippe recensés depuis la période des Fêtes seraient en partie responsables de cet achalandage accru dans les hôpitaux de la région et, par conséquent, des heures supplémentaires imposées aux professionnelles en soins, explique Myriam Sabourin du CISSS des Laurentides.

«Il s'agit d'une situation exceptionnelle, dit-elle. Dans ce contexte, nous faisons tout ce qui est possible pour ne pas surcharger le personnel, et ce, tout en assurant aussi la prestation de services à la clientèle.»

Le CISSS rapporte se tourner vers des agences de personnel privées, justement pour éviter de surcharger le personnel. D'ailleurs, vérifications faites, le taux de temps supplémentaire réalisé par le personnel du CISSS des Laurentides depuis le début de l'année atteint une moyenne de 2,8 %, «ce qui est une moyenne normale», de dire Myriam Sabourin.

Quant aux rencontres avec la partie syndicale, du côté du CISSS des Laurentides, on affirme avoir toujours collaboré afin de trouver des solutions.

«En tout temps, conclut la porte-parole du CISSS, nous démontrons de l'ouverture aux solutions proposées par les syndicats. Nos relations sont bonnes et nous sommes à la recherche de solutions gagnantes pour tous.»

▼ Vous avez la fibre bénévole et ne trouvez pas d'endroit où l'exprimer? Sachez que le Centre intégré de santé et service sociaux (CISSS) des Laurentides est toujours à la recherche de personnes désirant donner quelques heures de leur temps par semaine. Les besoins sont diversifiés et existent en milieu hospitalier, dans les centres d'hébergement, auprès de la clientèle jeunesse ou la clientèle en centre de jour. Votre contribution sera grandement appréciée puisqu'elle contribuera à l'amélioration de la qualité de vie des usagers et des résidents. Informez-vous au 450 473-6811, poste 42006.

▼ COMITÉ ABUS AÎNÉS DE LA
MRC DE THÉRÈSE-DE BLAINVILLE

LES PARTENAIRES UNIS CONTRE LA MALTRAITANCE



Les membres du comité ABUS Aînés de la MRC de Thérèse-De Blainville et les signataires du protocole.

Les partenaires du comité Abus Aînés de la MRC de Thérèse-De Blainville ont annoncé la conclusion d'une entente de collaboration visant à contrer la maltraitance envers nos aînés.

Les organisations signataires témoignent de leur volonté à établir des actions concertées afin de répondre adéquatement aux personnes vulnérables, à risque ou victimes d'abus.

Ce protocole de collaboration de la MRC de Thérèse-De Blainville constitue une étape d'intention, marquée par le désir de chacun des partenaires d'accompagner efficacement, avec respect et diligence, les personnes aînées victimes de maltraitance. Les situations auxquelles ces personnes sont confrontées sont complexes, car elles impliquent souvent que l'on tienne compte des liens d'attachement qu'elles entretiennent avec la personne qui abuse de leur vulnérabilité et de leur confiance.

Ce protocole vise une meilleure collaboration entre les organismes, ceci afin d'améliorer le repérage, l'accessibilité et la continuité des services, quelle que soit

la porte d'entrée de la demande.

Les signataires de ce protocole sont: Le Centre d'action bénévole Solange-Beauchamp, le Centre d'aide aux victimes d'actes criminels des Laurentides (CAVAC), le Centre intégré de santé et services sociaux des Laurentides/CLSC de Thérèse-De Blainville, la Coopérative de solidarité Bon Ménage, des Basses-Laurentides, Mesures alternatives des Basses-Laurentides, la Régie intermunicipale de police de Thérèse-De Blainville, le Service de police de Blainville, le Service de police de Terrebonne et l'Association québécoise de défense des droits des retraitées et préretraitées/AQDR Laval-Laurentides.

Les mandats du comité sont multiples: assurer la circulation d'information; mettre en commun les outils et les expertises; établir des stratégies conjointes d'intervention en se référant à une trajectoire d'accompagnement commune; amorcer des activités de sensibilisation ou de formation pour la population, les intervenants et les bénévoles du milieu; diffuser des informations sur les ressource

ces d'aide; assurer les représentations nécessaires afin de venir en aide aux personnes victimes de maltraitance.

L'entente vient également préciser les rôles et responsabilités assurés respectivement par les différents partenaires appelés à intervenir auprès des personnes aînées victimes de maltraitance.

Pour obtenir de l'aide, la ligne téléphonique d'écoute et de référence «Aide Abus Aînés» offre un service anonyme et confidentiel sans frais et accessible partout au Québec, tous les jours, de 8 h à 20 h (1 888 489 ABUS).

Vous pouvez aussi faire appel au service 811, 24 heures par jour, 7/7 pour un support immédiat ou être dirigé aux bonnes ressources pouvant vous venir en aide.

Le comité ABUS Aînés de la MRC de Thérèse-De Blainville a été mis en place depuis plusieurs années à l'initiative de la Table de concertation 3e âge, de la MRC, et il regroupe des intervenants et citoyens provenant de divers secteurs tant communautaire, municipal que public.

ACHALANDAGE IMPORTANT DANS LES URGENCES DES LAURENTIDES

En cette période où la grippe et la gastro-entérite circulent abondamment, le Centre de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides souhaite rappeler à la population que, pour toute situation non urgente, il est préférable de consulter un médecin en clinique médicale plutôt que de se rendre aux urgences.

En effet, on observe depuis quelques semaines une augmentation des visites dans l'ensemble des urgences de la région, ce qui engendre de nombreuses heures d'attente pour plusieurs patients.

«À moins de complications, la majorité des infections causées par la transmission des virus de la grippe et de la gastro-entérite peuvent être soignées en quelques jours à la maison sans avoir

recours aux services d'urgence», indique Dr Éric Goyer, directeur de santé publique au CISSS des Laurentides.

Afin de les éclairer sur les services requis selon leur condition ou encore pour trouver une clinique médicale, les personnes malades peuvent consulter le site Internet [www.santelaurentides.qc.ca]. Il est aussi possible de joindre la ligne Info-Santé en composant le 8-1-1.

Dr Goyer demande aussi aux personnes qui ont des symptômes de la grippe (écoulement nasal, mal de gorge, toux, fièvre, difficultés respiratoires) ou de la gastro-entérite (nausées, vomissements, crampes abdominales, diarrhée) de ne pas visiter leurs proches hospitalisés ou hébergés afin d'éviter de les contaminer.

▼ Vous êtes une personne de cœur qui souhaite relever un nouveau défi? Vous avez quelques heures à donner à votre communauté et aux gens qui en ont besoin? Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides est à la recherche de bénévoles. Votre apport peut faire la différence, que ce soit pour accueillir et diriger la clientèle dans les différents services, à la boutique cadeaux ou au chariot mobile, au centre d'hébergement pour les loisirs, à l'aide aux repas, à l'accompagnement aux rendez-vous médicaux et ainsi de suite. Pour plus de renseignements, composez le 450 473-6811, poste 42006.

BÉNÉVOLES RECHERCHÉS

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides est à la recherche de personnes qui désirent s'impliquer à titre de bénévole. Vous êtes une personne de cœur aimant relever des défis et vous investir auprès des autres? Vous avez quelques heures par semaine à donner? Plusieurs possibilités s'offrent à vous.

Votre apport peut faire la différence, que ce soit en milieu hospitalier, pour accueillir et diriger la clientèle dans les différents services, à la boutique-cadeaux ou au chariot mobile, en centres d'hébergement pour les loisirs, l'aide aux repas, l'accompagnement aux rendez-vous médicaux, l'accompagnement en fin de vie, ou encore, pour réaliser des transports pour la clientèle jeunesse ou la clientèle en centre de jour.

La contribution et la disponibilité de chaque bénévole sont importantes et contribuent grandement à l'amélioration de la qualité de vie des usagers et résidents. Joignez-vous dès maintenant à l'équipe de bénévoles.

Renseignements: À Sainte-Thérèse: Centre d'hébergement Drapeau-Deschambault, au 450 473-6811, poste 42006. À Rosemère: Centre d'hébergement Hubert-Maisonnette, au 450 473-6811, poste 42006

À Saint-Eustache et Mirabel: Centres d'hébergement et hôpital, au 450 473-6811, poste 42006.

CFLO, site Internet

Maladie de Lyme: une pétition sera déposée demain par Sylvain Pagé à l'assemblée nationale

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/lyme_-_lyme_0.mp3